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 NOËL 
 

 

TU ES MON DIEU 
 

AMBIANCE 
En ce jour, l'attente et l'arrivée se rejoignent. C'est le quatrième 
dimanche de l'Avent, tout a un goût d'arrivée. À la porte même de 
Noël, ce moment nous est offert, personnellement et en tant que 
communauté, pour t'attendre et t'adorer. 
L'attente est la métaphore de l'Avent, de la vie, parce qu'elle conjugue 
l'attente et la venue. 
Ouvrons notre intérieur à cette venue qui est joie, bonté, tendresse, 
bonne nouvelle, accueil, engagement... ; des gestes et des paroles qui 
font de la vie le rêve rêvé, où nous sommes tous, nous partageons, 
nous applaudissons, nous reconnaissons le bien et nous entreprenons 
des possibilités qui appartiennent à tous et qui sont pour tous. 
Levez les mains, aiguisez vos oreilles et vos yeux : écoutez 
attentivement et soyez prêts à faire un voyage, celui qui reconnaît la 
vie dans l'enfant, dans la promesse d'être comme tout le monde. 
Marchez avec lui et soyez heureux. 
  
CANTO. VEN, DIOS - COLEGIO MAYOR KENTENICH 
https://youtu.be/3VHaTrRWumQ?si=V3n6qz49uaAFgzqY  

https://youtu.be/3VHaTrRWumQ?si=V3n6qz49uaAFgzqY


EVANGILE. Luc 1, 26-38 
 « Le sixième mois, l’ange Gabriel fut envoyé par Dieu dans une ville 
de Galilée, appelée Nazareth, à une jeune fille vierge, accordée en 
mariage à un homme de la maison de David, appelé Joseph ; et le nom 
de la jeune fille était Marie. L’ange entra chez elle et dit : « Je te salue, 
Comblée-de-grâce, le Seigneur est avec toi». À cette parole, elle fut 
toute bouleversée, et elle se demandait ce que pouvait signifier cette 
salutation. L’ange lui dit alors : « Sois sans crainte, Marie, car tu as 
trouvé grâce auprès de Dieu. Voici que tu vas concevoir et enfanter 
un fils ; tu lui donneras le nom de Jésus. Il sera grand, il sera appelé 
Fils du Très-Haut ; le Seigneur Dieu lui donnera le trône de David 
son père ; il régnera pour toujours sur la maison de Jacob, et son règne 
n’aura pas de fin ». Marie dit à l’ange : « Comment cela va-t-il se faire 
puisque je ne connais pas d’homme ? » L’ange lui répondit : « L’Esprit 
Saint viendra sur toi, et la puissance du Très-Haut te prendra sous son 
ombre ; c’est pourquoi celui qui va naître sera saint, il sera appelé Fils 
de Dieu. Or voici que, dans sa vieillesse, Élisabeth, ta parente, a 
conçu, elle aussi, un fils et en est à son sixième mois, alors qu’on 
l’appelait la femme stérile. Car rien n’est impossible à Dieu. » Marie 
dit alors : « Voici la servante du Seigneur ; que tout m’advienne selon 
ta parole». Alors l’ange la quitta ». 

Approfondissons la Parole (Marie-Noëlle THABUT) 
 
Le 2ème Livre de Samuel nous dit aujourd’hui que Dieu n'attend pas le moins 
du monde que David lui bâtisse une maison. Simple tente ou palais princier, 
nos constructions n'ajoutent rien à la grandeur de Dieu. « Crois-tu que je 
suis un Dieu qu'on peut installer ou fixer quelque part ? » En effet, depuis 
le Sinaï, l'arche d'Alliance a toujours été abritée sous une simple tente de 
nomade et elle a accompagné le peuple dans tous ses déplacements ; comme 
un signe visible de la présence permanente de Dieu au milieu de son peuple. 
Le projet de Dieu n'est pas du tout un temple de pierre : sa volonté va 
beaucoup plus loin que des constructions matérielles ; ce qu'il veut, c'est 
établir durablement son peuple. Voilà donc pour le refus.  
Ensuite vient la promesse : c'est moi, dit Dieu, qui te bâtirai une maison. 
Le Psaume 88 (89) nous montre que David a compris la leçon ; il n'a pas 
bâti de temple, il s'est contenté d'abriter l'Arche d'Alliance sous une toile de 
tente comme pendant la longue marche de l'Exode. On ne met pas la main 
sur Dieu, c'est Dieu qui offre d'habiter parmi nous ! « Il me dira : Tu es mon 
Père, mon Dieu, mon roc et mon salut ! Et moi, j'en ferai mon fils aîné ». 
«Tu es mon fils, aujourd'hui, je t'ai engendré ». Tous les versets que nous 
avons entendus aujourd'hui insistent donc sur cette promesse de Dieu. Mais, 



soyons francs, si, dans ce psaume, on rappelle avec tant de vigueur la 
promesse, c'est qu'on est en grand danger de ne plus y croire !                                                                    
Paul, à la fin de sa lettre aux Romains, nous dit que ce n'est en réalité qu'une 
seule phrase qui trace à grands traits toute la fresque de l'histoire humaine 
dans laquelle se déroule le projet de Dieu. Car c'est le noyau, le thème central 
de la lettre et aussi de toute la théologie de Paul : « Oui, voilà le mystère qui 
est maintenant révélé ; il était resté dans le silence depuis toujours, mais 
aujourd'hui il est manifesté. Par ordre du Dieu éternel, et grâce aux écrits 
des prophètes, ce mystère est porté à la connaissance de toutes les nations 
pour les amener à l’obéissance de la foi.                                                                                                                       
L’Evangile de Luc, aujourd’hui, nous met face à toutes les annonces de 
l'Ange, la réponse de la Vierge est d'une simplicité extraordinaire ! On peut 
dire qu'on a là un bel exemple « d'obéissance de la foi », comme dit Paul, 
c'est-à-dire de confiance totale. Elle reprend le mot de tous les grands 
croyants depuis Abraham : « Me voici » ; comme Samuel avait su dire « Parle, 
Seigneur, ton serviteur écoute » (1 S 3, 10), Marie répond tout simplement : 
« Voici la servante du Seigneur ; que tout se passe pour moi selon ta parole». 
Le mot « servante » n'évoque pas ici la servilité, mais la libre 
disponibilité au projet de Dieu. Il suffit de dire : « Oui », car « Rien 
n’est impossible à Dieu ». 

 
Des pistes pour la prière 

- Marie est bouleversée, elle se demande, elle demande et 
répond. Médite et prie sur ce dynamisme, qu'est-ce qu'il te dit ? 

 
- Pendant ce temps de l'Avent, qu'as-tu entendu à l’intérieur de 

toi ? Quelle a été ta réponse ? 
 

- Que dit le texte de l'évangile à notre monde, à notre réalité ? 
Que pouvons-nous faire pour accueillir le Seigneur ? 
 

MUSIQUE AMBIENCE.  
 
INSTRUMENTAL CHRISTMAS MUSIC 2024 

https://youtu.be/2qCRlFWnJo?si=dZVzf_RFuPEm1qBw  

 
 

VIE EN LOUANGE 

Marie, être de lumière et d'amour. 
En toi, nous trouvons une consolation et un modèle. 

http://www.eglise.catholique.fr/ressources-annuaires/lexique/definition.html?&lexiqueID=78&Expression=Mystère
http://www.eglise.catholique.fr/ressources-annuaires/lexique/definition.html?&lexiqueID=57&Expression=Grâce
http://www.eglise.catholique.fr/ressources-annuaires/lexique/definition.html?&lexiqueID=95&Expression=Prophète
http://www.eglise.catholique.fr/ressources-annuaires/lexique/definition.html?&lexiqueID=78&Expression=Mystère
https://youtu.be/2qCRlFWnJo?si=dZVzf_RFuPEm1qBw


Pendant l'Avent, ta présence se fait sentir, 
en nous accompagnant dans ce temps d'attente. 
Temple de la vie, tu es bénie. 
Dans ton humilité et ton dévouement, tu nous guides. 
Ton exemple de foi nous incite à te suivre, 
à chaque pas, à chaque instant de notre existence. 
 
Le Seigneur a accompli en toi de grandes œuvres. 
Tu es un refuge sûr, tu nous guides. 
Dans tes bras, nous trouvons l'accueil et le pardon, 
Marie, Mère, tu es notre chant éternel. 
 
En cet Avent, Marie, apprends-nous à aimer, 
à vivre dans l'attente, avec un cœur plein de joie et de paix. 
Réjouis-toi Marie, femme bénie et gracieuse, 
Tu es notre guide dans cette histoire. 
 
Que ma vie soit un temple qui accueille le Dieu qui naît, 
Dans chaque battement de cœur, je sens sa présence qui me réveille. 
Pendant l'Avent, je prépare mon cœur comme un lieu, 
pour recevoir l'Enfant-Dieu qui vient me transformer. 
 
Je suis le temple vivant, dans chaque pensée,  
dans chaque mot qui exalte. 
En moi habite la flamme de l'amour 
qui me pousse à vivre comme un instrument. 
 
Comme Marie, modèle d'humilité et de foi, 
je place mon être pour que Dieu grandisse et renaisse en moi. 
Dans chaque action, dans chaque geste d'amour sincère, 
je reflète le Dieu qui habite mon être. 
 
Que cet Avent soit un temps de renouveau, 
un temps d'approfondissement des liens. 
Que ma vie soit un témoignage de sa grandeur, 
comme un temple du Dieu qui naît dans mon humanité. 
 

CHANT. VENTINO - NOCHE DE PAZ  
https://youtu.be/sEEsKutnzYk?si=or9TOyT0_ScZVd9Y  
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